

ASÍ FUE
LA SEMANA



RAP EJE CAFETERO

Región Administrativa y de Planificación



TERRITORIO RAP EJE CAFETERO

ABRIL 5 DE 2025



RAP EJE CAFETERO LLEVARÁ 10 CAFÉS ESPECIALES DE CALDAS A HOUSTON – TEXAS

La RAP Eje Cafetero y la Gobernación de Caldas, presentaron los 10 perfiles de cafés especiales que representarán al departamento en la Specialty Coffee Expo 2025.

Esta prestigiosa feria, que se celebrará en Houston – Texas del 25 al 27 de abril, ofrecerá a los caficultores de la región RAP Eje Cafetero la oportunidad de exponer la calidad de sus granos ante compradores internacionales.

La selección de estos cafés estuvo a cargo de la RAP Eje Cafetero, en conjunto con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Caldas, el Comité de Cafeteros de Caldas y el SENA. Estas entidades, que integran la Mesa de Competitividad del Café, escogieron las mejores muestras entre los participantes del XXI Concurso Caldas Cafés de Alta Calidad, en el que compitieron 436 productores en cuatro categorías.

El gobernador (e) de Caldas, Ronald Fabián Bonilla, destacó la importancia de este evento de talla internacional: "Gracias al trabajo conjunto con la RAP, el SENA y el Comité de Cafeteros, nuestros caficultores continúan posicionando a Caldas como referente en cafés especiales".

Por su parte, Humberto Tobón, gerente de la RAP Eje Cafetero, resaltó que: "además de la exhibición de 40 muestras de café, la RAP Eje Cafetero asumirá los gastos de participación de tres representantes de cada departamento miembro del esquema asociativo público (Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima) y dispondrá de un stand de 42 metros cuadrados, para que la participación de la región en la feria, sea la más destacada de las últimas versiones".



VEA AQUÍ Declaraciones de César Osorio, coordinador cafés especiales RAP EC

<https://acortar.link/Heoyh7>



Vea aquí declaraciones de Humberto Tobón, gerente de la RAP EC.

<https://acortar.link/t8MOzZ>



RAP EJE CAFETERO Y UTP PREPARAN GRAN EVENTO SOBRE TURISMO SOSTENIBLE Y REGENERATIVO

La Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero sostuvo una productiva reunión con la Universidad Tecnológica de Pereira (UTP), para avanzar en la organización de un evento de alto impacto, que tendrá como eje central el turismo sostenible y regenerativo y se llevará a cabo en septiembre próximo.

La iniciativa busca reunir a expertos nacionales e internacionales para reflexionar sobre la sostenibilidad de los destinos turísticos y promover prácticas que generen impactos positivos en los territorios.

Sandra Gómez, directora del grupo de investigación en turismo sostenible de la UTP, destacó que el evento será un espacio para dialogar sobre sostenibilidad turística, turismo de naturaleza, comunitario y regenerativo. “Vamos a generar procesos aplicados para la cadena de valor del sector turístico, prestadores de servicios, instituciones y todos los actores que hacen que el turismo contribuya al desarrollo regional”, señaló.



Vea aquí declaraciones de Juan Camilo Rivera, Laboratorio Gastronómico UTP.

<https://acortar.link/WxMEFu>



RUTA DEL ABASTO EN LA REGIÓN CAFETERA

Por invitación de Marco Aurelio Zuluaga, organizador de la "Ruta del Abasto", la RAP Eje Cafetero participó de un espacio en el cual estuvo como principal articulador a Jorge Iván González, exdirector del Departamento de Planeación Nacional, quien ha tenido la oportunidad de estudiar a fondo esta iniciativa que tiene incidencia en los departamentos de Tolima, Caldas, Quindío, Risaralda y Antioquia.

Se tocaron temas claves como productividad, ordenamiento territorial, formación, capacitación, innovación,

aplicación de ciencia y tecnología, sostenibilidad, mejoramiento de infraestructura logística y vías terciarias.

Se lograron establecer parámetros fundamentales a través del gerente de la RAP EC, Humberto Tobón, haciendo énfasis en el aspecto del ordenamiento territorial para el sector agropecuario, avanzando en la construcción de una estrategia para desarrollar productos y encadenamientos productivos centrados en agroindustria para el mercado internacional.



ENCUENTRO DE ALIANZAS LOGÍSTICAS



La Región Administrativa y Planificación RAP Eje Cafetero realizó el Primer Encuentro de Alianzas Logísticas que unen a los departamentos de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima, con la finalidad de conocer el avance del plan logístico regional, revisar la operación técnica del sistema de información regional que impulsa la RAP, programar las actividades en el marco del trabajo interinstitucional y definir una serie de capacitaciones alrededor de la logística.

El evento estuvo acompañado por el Ministerio de Transporte, cámaras de comercio, gobernaciones, alcaldías, universidades y empresa privada de los diferentes departamentos. “Seguimos impulsando el desarrollo logístico de la región RAP Eje Cafetero a través de encuentros que sirven para actualizarnos y priorizar”, comentó Alejandro Rozo, subgerente de proyectos de la RAP - EC.

Yudith Viviana Peña, líder de proyectos logísticos del Ministerio de Transporte, expresó su complacencia al hacer parte de estos espacios, que buscan la unión de los sectores público, privado y academia, para alcanzar el mejoramiento logístico de la región y apuntarle a un rápido desarrollo.

“Estamos mirando la priorización de los proyectos estratégicos para 2025 en el Eje Cafetero, para tener una región más productiva y eficiente. El Sistema de Información de la RAP Eje Cafetero es bastante útil para la ciudadanía colombiana y para la toma de decisiones del gremio transportador. En el Ministerio tenemos un convenio con la RAP EC para poder actualizar toda la información y que la población cuente con datos en tiempo real”, concluyó Viviana Peña.

Vea aquí declaraciones de Judith Viviana Peña, Ministerio de Trabajo.

<https://acortar.link/6t4uqc>





COMITÉ DE COMERCIO EXTERIOR DE ANALDEX EN ARMENIA

El Comité de Comercio Exterior de la Asociación Nacional de Comercio Exterior Analdex Eje Cafetero y Quindío Zona Franca, dieron a conocer las últimas tendencias del mercado en materia comercial, economía internacional y política exterior arancelaria.

Fueron ponentes de dicho encuentro Javier Díaz Molina, presidente Ejecutivo de Analdex Colombia; Panima González directora de IFEMA Madrid y Clóvis Augusto Versalli, agregado agrícola de la embajada de Brasil en el país, quienes entre otros temas socializaron sobre la actualidad, los riesgos del comercio exterior y la importancia de diversificar exportaciones.

En este escenario se analizaron otros destinos de exportación distintos al mercado estadounidense y se conocieron las cifras y tendencias de las relaciones comerciales de China con el mundo y las opciones que tiene Colombia con ese país.

La RAP Eje Cafetero participó del evento, dado el particular interés que se tiene con respecto al plan logístico regional y las opciones del territorio de mejorar sus niveles de comercialización con el exterior a través de los puertos de Buenaventura y el Caribe



Vea aquí declaraciones de Judith Viviana Peña, Ministerio de Trabajo.

<https://acortar.link/adHfbM> 



RAP EJE CAFETERO CONTRIBUYE AL PLAN DE DESARROLLO INSTITUCIONAL DE UNIQUINDÍO

A través del gerente Humberto Tobón, la RAP Eje Cafetero participó del taller "Construcción del Plan de Desarrollo Institucional, Proyecto Educativo Uniquindiano 2026 - 2040", en las instalaciones de la Universidad del Quindío, en la ciudad de Armenia.

Esta Universidad cuenta en la actualidad con 51 programas de pregrado y postgrado en 7 facultades, con un total de 16.878 estudiantes que se preparan académicamente en: ciencias agroindustriales, ciencias básicas y tecnologías, ciencias de la salud, ciencias económicas, administrativas y contables, ciencias humanas y bellas artes, educación e ingeniería.

Los invitados a este ejercicio de prospectiva por parte del rector Luis Fernando Polanía, participaron en mesas de trabajo para responder a dos preguntas sustanciales: ¿Qué modelo de Universidad? y ¿Para qué tipo de sociedad?, pensando en una Universidad del Quindío proyectada a 2040.

Este Plan de Desarrollo comenzó a construirse bajo algunos principios específicos: Inclusión, equidad, pluralismo; libertad académica y participación; pensamiento crítico y creatividad; integridad y ética; sostenibilidad y responsabilidad social y excelencia académica



Vea aquí declaraciones de Luis Fernando Polanía, Rector de Universidad del Quindío.

<https://acortar.link/Y3KtJl>



PARADOR LA ESPERANZA CON NUEVO IMPULSO



En un encuentro clave entre ACOPI, la RAP Eje Cafetero y otros actores del turismo regional, se unieron voluntades con el objetivo de posicionar al Parador La Esperanza en el departamento de Caldas, como un referente turístico de la región.

El espacio del cual participó la subgerente de Planeación de la RAP EC, Valentina Carvajal, apuesta por un turismo que cuida el territorio, impulsa la economía

local y fortalece la sostenibilidad de la región con el cuidado del medio ambiente, principios rectores de la marca “Destino entre Montañas”, impulsado por este esquema asociativo.

De esta forma, trabajando juntos construimos un futuro donde el desarrollo y el respeto por la naturaleza van de la mano.



Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

• Edwin Herrera Bartolo • Maria Alejandra Duque • Ana Lara



www.ejecafeterorap.gov.co
@RapEjeCafetero

